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想想改改造造危危房房还还得得请请村村干干部部吃吃饭饭？？
扶贫政策都挺好，执行起来有时咋就走了样

文/片 本报记者 刘雅菲

大棚建起三年多
补贴款还没到位

济阳县仁风镇是济南比较
有名的特色农业镇，但在仁风
镇西街村，村民向问政人员
反 映 ，村 里 二 十 多 户 村 民
2013年起承包了塑料大棚，
镇里说每个大棚按照亩数进
行两千元左右的扶贫资金补
助，可是过去了三年多的时
间，大棚都已经建起来投入使
用了，说好的补助款却迟迟未
发到村民手中。

据村民介绍，他们建一个
高温大棚得投入十几万元，一
般的塑料大棚也要投入几万
元，村里镇里都说大棚测量完
之后补贴款就会发给村民，这
笔钱为何迟迟没有发放呢？对
此，仁风镇农办马主任表示，这
笔建大棚的钱是扶贫资金，“这
笔钱一直归农业局管理，还没
有转到扶贫办的账户上，不仅
是仁风，多个乡镇都存在同样
的问题。”

一笔帮扶资金，三年多都
发不下来，这笔钱该由谁来发
放，中间问题出在哪呢？在27日
的问政现场，这一问题仍然没
找到答案。

马主任说这笔钱是农业局
管理，但济南市农业局局长李
季孝却表示，从短片来看，这
个政策应该是济阳县或者仁
风镇出的政策。市里的管理资
金是直接到项目的，乡镇报上
来以后，我们经过评审然后给
项目。至于他是搞大棚还是养
猪还是什么项目，都是由乡镇
进行安排。

济阳县农业局刘局长却表
示，虽然近些年济阳县为了扶
持瓜菜产业，具体出台了一些
扶持政策，但村民遇到的情况
并不在扶持政策内，“这一块应
该是乡镇的一个具体的扶持项
目，回去以后我们再核实一下，
尽快落实。”

36吨捐赠水泥成疙瘩
村里的道路也没整修

收入达标，但却住不上安
全的房子，也不能算彻底脱贫。
因此，农村危房改造项目，是济

南市委市政府安排部署的扶贫
解困硬任务，也是全面建成小
康社会的迫切要求。长清区崮
云湖街道办事处六里村是市级
贫困村，目前村里正在进行危
房改造工作。

10月25日，问政人员来到
贫困户许百成的家，他的老伴
儿告诉问政人员，院子里共有
三间北屋两间东屋两间南屋，
北屋的房子已经有八十多年的
时间了，陈旧严重，东屋和南屋
分别存在墙体漏雨屋顶塌陷的
现象。许百成老伴表示：“他说
叫俺自己拿出钱来，自己买料
盖上，上面再给钱，俺拿不起，
孩子也没钱。”

之后，问政人员又来到已
经改造完危房的许百京家，他
自己花了10000元左右改造了
危房，补助还不知道什么时候
到手。据了解内情的村民告诉
问政人员，许百京是请了村主
任的客之后，自家危房才得以
改造。“人家他儿在外面是个小
包工头，请村主任吃的饭。”一
位村民说。

据了解，六里村共有50户
贫困户，需要危房改造的占到
三分之一左右，村民和贫困户
普遍认为危房改造政策很好，
但是村干部在执行起来就走了
样，造成一些真正的贫困户很
难享受到政策的眷顾。

在危房改造的同时，村里
还拟对街巷路面展开硬化，村
民对问政人员说，村里部分街
道遭到破坏，是村主任为了改
造自家水管造成的。为了帮助
村里硬化路面，长清区还组织

有关部门为村里捐助了36吨水
泥，六里村一直没进行道路施
工，水泥如今都变成了水泥疙
瘩，根本没法用了，村民直呼浪
费。

针对村民反映的问题，济
南市委副秘书长、扶贫办主任
吴兴金表示：“我们下节目后将
和长清进行联合调查，有些不
是程序的问题，有些更严重的
问题在里面，我们组成一个调
查组，对六里村的问题进行认
定的调查。”

对于36吨水泥变成水泥
疙瘩，路面却没有改造的问
题，吴兴金表示，“调查后如
果是涉及有关部门，不是履
行职责不到位，涉及纪律的
问题，我们会配合有关机关
进行调查，最后给群众一个
交代。”

脱贫帮扶干部走过场
帮扶记录都一个样

党员联系贫困户制度，是
对口帮扶的重要举措之一，问
政人员在商河县怀仁镇董家村
了解到，村里的六户贫困户被
列为精准扶贫对象，镇里专门
指派的帮扶干部定期上门指导
和服务，并要求在2017年脱贫，
然而了解内情的村委委员告诉
问政人员，其中四户残疾人根
本脱不了贫。

“没有啥办法，只是一个口
号。”对于帮助村民脱贫，这位
村委委员的态度十分悲观，因
为在他看来，帮扶干部有的是
走形式摆样子，并没有推出具

体项目和对贫困户采取过具体
的脱贫措施。

对于村民的帮扶，帮扶干
部需要填写帮扶记录，但是问
政人员发现，在一本帮扶记录
上，看起来都一样，唯一不同的
是4月20日，写着“帮助该户灌
溉、浇麦子”。“他能浇麦子吗？
你说可能吗？”上述村委委员反
问道。

据了解，董家村党员干部
联系帮扶贫困户，虽然实现了
全覆盖，但是按照经常走访联
系，听取意见诉求，掌握基层情
况，推动工作开展，坚持需求导
向，增强群众认同，帮助解决困
难，密切干群关系的主要任务
要求还有不小的差距。

对此，吴兴金表示，针对残
疾贫困户的脱贫，最近济南市
残联和市扶贫办联合出台了一
个文件，对这个特殊群体有一
个脱贫普惠政策。此外，脱贫办
还有一个补贴政策，他确实没
有劳动力，困难家庭，政府保障
兜底，必须实现脱贫。对于帮扶
当中存在的作风问题，下节目
之后我们会进行认真调查，一
周之内有反馈。

四千元的教育救助金
拖了三个月还没到账

最近一段时间，长清区孝
里镇广里村的郭家廉正在为自
己女儿贫困大学生救助金的问
题而烦恼，自己的女儿今年考
上了青岛科技大学，并且参加
了长清区政府举办的贫困大学
生救助金发放仪式，可是今年8
月份就该发下来的救助金，直
到现在也没有到账。

“这四千块钱我还去了咱
长清区政府开的发放仪式会，
可到现在还是没钱。”没办法，
郭家廉只好把家里的粮食卖
掉，又找亲戚朋友借钱凑够
了孩子的一万多元学费。在
这期间，郭家廉曾经到长清区
各个政府部门询问救助金的事
情，可是得到的回复永远是“再
等等”。

“下面这些领导对老百姓
太不负责了，一个劲儿地推，
不落实。”这让郭家廉感到十
分不满。

问政人员还了解到，长清
区教育局联合爱心企业给郭家
廉的女儿发了一张渤海银行发

行的泛海银行卡爱心卡，里面
的5000元助学金至今也没有落
实。承诺的救助款一直没有到
账，女儿的学业到底能不能顺
利完成，成了郭家廉最担心的
事情。如果补助不到位，孩子就
面临辍学。“孩子上高中的时候
都没钱吃早饭。”

据了解，济南市民政局、财
政局关于切实做好城乡低保家
庭高等教育新生入学救助工作
的通知规定：对城乡低保家庭
高等教育新生实施入学救助，
符合条件的低保家庭学生，
将享受每人不低于4000元的
救助款。救助金要于9月10日
前由县（市）区民政部门全部
足额发放到救助对象手中，确
保每一名受助学生入学前领到
救助金。

这笔钱为何迟迟拖着不
发？济南市教育局局长陈东生
表示，目前已经了解到，这个
学生符合条件，应该办理，但
是他提供的信息是姓名同音
不同字，办理的程序和银行
卡的身份证名字对不起来，
出现了一个小的技术错误，

“这个问题我们已经让长清区
教育部门立即解决，限期落实，
一周以内办好。”

济南市民政局相关负责人
表示，民政部门发放的大学生
救助金也将马上落实，手续齐
全一周内办理。

“刚才陈局长的表态很
好。”点评嘉宾、济南大学政治
与公共管理学院名誉院长、山
东大学博士生导师包心鉴教授
表示，一个贫困户的孩子上学，
就因为同音不同字，造成迟迟
拿不到补贴，其实这个问题很
简单，她人在这个地方，她是哪
家小孩很清楚，可就因为字面
上的错误拖来拖去，我觉得这
个说不过去。

“陈局长亲自过问这个事
情，就像李克强总理发火了，证
明你妈是你妈，证明你自己是
你自己。”包心鉴表示，这反
映了具体办事的部门还是以
讲究程序作为借口来推卸自
己的责任。“扶贫工作不是锦
上添花，是雪中送炭。锦上添
花 的 事 情 晚 一 天 两 天 不 要
紧，因为他们不是很着急的
帮助，而雪中送炭耽误一天，
很可能给这个家庭带来很多
困难。”

27日，这一季的“直面问
题·践行承诺”《政务监督面对
面》电视问政进行了最后一期
的直播，济南市扶贫办、人社局
等单位负责人在问政现场回答
市民关于扶贫的问题。在现场
播放的视频中，多位村民反映，
中央和省市的各项扶贫政策都
很好，但真正执行起来，却不同
程度地走了样。

泉城问政

电视问政现场

本次电视问政上镜的五个

单位负责人。
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